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◆令和５年度 淡路文化会館「いざなぎ学園」第７回講座◆ 
 

 令和５年６月２１日（水）「いざなぎ学園」第７回講座、午前は教養講座３「『自分は大丈夫！』

が何より危険」(講師:淡路警察署・山田駐在所・淡路市消費生活センター・淡路県民局消費者セン

ター)、午後は、学年別講座５(１年ミツ精機多賀工場、２年ウェルネスパーク五色、３年生田村、

４年ミツ精機多賀工場、伊弉諾神宮)が行われました。 

               

   

   

   

 

◎学園生のみなさんの感想  振り返りシートから(抜粋) 

 
・いろんな手口の詐欺があることは知っていましたが「自分は大丈夫」と他人事のように思って

いました。「お金の話が出たら絶対疑う」を再確認しました。特殊詐欺の寸劇は現実味があり大変

参考になりました。被害にあわないよう自分のことは自分で守れるよう気をつけたいと思いま

す。 

・淡路署の加藤警部補のお話はユーモアにあふれ、とても分かりやすかったです。最近、警察へ

の相談内容も家族間の問題や自分で解決できることでも連絡するなんて私には考えられません。

本当に警察の方も大変ですね。外出の際も戸締りに注意したいと思います。パソコンのウィルス

感染は経験があります。電源を切って強制終了しました。詐欺事例の寸劇、面白かったです。 



・特殊詐欺の被害は島内三市の中で淡路市が一番多いのに驚きました。「自分では大丈夫」と思っ

ているけど、実際その場で経験したらわからなくなるのかな?寸劇で分かりやすく説明いただきあ

りがとうございました。これからは気をつけようと思います。詐欺にあったら、まず淡路市消費

者センターに電話することにします。他人事と思わず、日々心掛けたいと思います。 

 

・パソコンはよく使いますが、あまり知識がなく、詐欺にあいそうになったことがあります。そ

の時、たまたま息子が帰省していたので対応し、助かりました。「情報セキュリティ安心相談窓

口」があることがわかり、今後なにかあったら相談してみようと思います。寸劇はとても分かり

やすく、トラブル対応手順まで教えていただきました。熱演ありがとうございました。 

 

・以前、インターネット閲覧中突然、警告音が鳴り、ウィルスに感染した表示が出ました。慌て

て画面表示先に電話してしまいました。すぐに電話を切り、PCも強制終了し大事には至らなか

ったのですが、新しい手口に引っかからないように気をつけたいものです。 

 

・本日の講座、とても勉強になりよかったです。いきなりパソコンやスマホ画面で丁寧に話しか

けられると、うっかり騙され、パニックになるのはよく理解できました。三年前に淡路島に引っ

越してきて子供も近くにいないし、知人も多くないので不安でいっぱいです。 

 

・寸劇がとても面白かったです。PCを使っていると操作が分からないことも多く、大音量が出

たりすると多分慌ててしまうと思います。今日の資料や寸劇はとても参考になりました。十分気

をつけたいと思います。 

 

・明らかに詐欺とわかるメールが毎日数件入ってきます。「自分は絶対騙されない自信を持ってい

ます・・・・」というこの自信過剰が危険なんでしょうね。今回のような講座が、警戒心の維持

や注意喚起になりました。寸劇仕立てでとても分かりやすかったです。 

 

・特殊詐欺には自分がかからないと思っていても、今どきは予想を上回る巧みな方法で襲ってくる

ので、過信はせず「おかしい」と思ったら誰かに相談すべきだと思いました。年々、判断力や認識

力が低下していくことを再認識しました。 

 

・寸劇、とても楽しく見せていただき良かったです。昨年、家族の携帯に「カードが使えません。

ETCカードも新たに使用するならログインしてください・・・・」というメールがきてびっくり。 

結局それはフィッシング詐欺とわかりましたが、老人だけの家族は騙されそうで不安になりまし

た。でも今日は劇を通して注意点を具体的に教えていただき大変勉強になりました。 

 

・島内では特殊詐欺被害はないと思っていましたが、意外に多いことがわかりました。新聞やニ

ュースで連日、被害発生が報じられ、また被害額の大きさに驚いています。自分は騙されないと

思っていましたが、これから気をつけたいと思います。寸劇で楽しく学べました。熱演，ありが

とうございました。 

 

・知り合いの方で電話での詐欺に会い、相談されたことがありました。その時は振り込む寸前で

その方を説得して被害を未然に防ぐことができました。詐欺も多様化してきているので、今日学

習した私たちが、詐欺の危険性を伝えていくことが大切だなあと思いました。近所の駐在さんと

親しくしておくことも大切だと思いました。 

 

 


